



RENCONTRE AVEC M. FERRACCI MINISTRE DE L'ENERGIE ET M. FONTANA, PDG D'EDF

Le vendredi 1er août le Ministre de l'Energie ainsi que le PDG d'Edf étaient en déplacement dans le Nord Aveyron.

La CGT, en pleine période estivale et en ayant connaissance de la date deux jours avant, a pu s'organiser pour vous représenter et honorer les deux rendez-vous.

Les syndicats CGT Energie Aveyron-Lozère et Corrèze-Cantal, ont rencontré en premier M. FERRACCI, dans la matinée lors d'un court échange. Pas de grandes annonces de la part du Ministre sur les concessions hydrauliques. Nous attendons toujours un retour de la part de la Commission Européenne. Concernant le projet de STEP 2 de Montézic, M. le Ministre nous a signalé que : "Le projet est sur de bons rails". Nous attendons maintenant les annonces officielles. La FNME-CGT soutient ce projet, qui permet une production d'électricité décarbonée et pilotable, indispensable pour l'équilibre du réseau.

Vous l'aurez compris, pas de grandes annonces politiques lors de cet échange, mais cela nous a permis de porter nos revendications : l'importance du règlement de la situation des concessions hydrauliques, le retour des écoles de métiers, le renforcement des effectifs dans tous les secteurs des IEG et la ré-internalisation des activités pour maintenir les compétences dans nos entreprises. Nous avons également dénoncé le choix politique du gouvernement d'augmenter la TVA sur les abonnements élec et gaz entraînant encore plus d'usagers dans la précarité énergétique.

Concernant le rendez-vous avec M. Fontana, PDG d'EDF, nous avons également porté les revendications précédentes, ainsi que la création d'une "filiale hydraulique" à l'instar de la filière nucléaire, à même de répondre aux enjeux technologiques et sociaux. Enfin, nous avons porté nos revendications concernant la modernisation de la grille, en l'absence de réponse, nous nous devons maintenant de construire un rapport de force à la hauteur pour gagner la réévaluation de l'entrée de grille, la création de 2 nouveaux échelons d'ancienneté, la réévaluation de l'indemnité d'astreinte de 9%, l'échelle mobile des salaires et le NR 110 a minima pour un départ en retraite.

A PARTIR DU 02/09 TOUTES ET TOUS EN GREVE

MOBILISÉS
AVEC VOUS
Le service public est une énergie d'avenir

CONTACT :
Valentin COUVERT
S.G. syndicat CGT Energie
Aveyron-Lozère
07 62 20 34 00
valentin.couvert@enedis.fr

CONTACT :
Armelle THOMAS
S.G. syndicat Corrèze-Cantal
06 74 88 14 37
armelle.thomas-
traversari@enedis.fr

www.fnme-cgt.fr





RENCONTRE AVEC M. FERRACCI MINISTRE DE L'ENERGIE ET M. FONTANA, PDG D'EDF

**Rencontre M. Marc Ferracci, Ministre de l'Economie,
Accompagné de Madame la Préfète de l'Aveyron, avec la FMNE-CGT. Site de Montézic.**

Projet de STEP Montézic

M. le Ministre est venu soutenir le projet de STEP.

Nous avons rappelé notre soutien à ce projet, ainsi qu'au développement de l'hydroélectricité en France, particulièrement dans les STEP qui allient pilotabilité de la production et stockage de l'eau.

Attractivité et compétences

M. le Ministre s'interroge sur les conditions de vie dans les sites isolés, l'attractivité dans ces zones, ainsi que sur les compétences nécessaires dans l'hydraulique.

Nous avons regretté la fermeture des écoles de métier qui formaient aux compétences spécifiques de nos installations. Nous avons constaté la difficulté de recruter dans les zones isolées, difficultés accrues par des décisions employeurs telles que la note Laigneau sur les logements en 2017.

Nous avons indiqué avoir conscience des besoins énormes de l'industrie nucléaire pour la campagne de construction des EPR, et que seule l'attractivité de nos emplois nous permettra d'attirer le personnel qualifié nécessaire.

Concessions hydrauliques

Sur les concessions, l'Europe n'a pas délivré de réponse définitive, M. le Ministre ne s'exprime donc pas.

Révision de la TVA au 1er août

Sur la TVA relevée au 1er août 2025 sur les abonnements électriques, nous avons exprimé notre désaccord avec cette mesure. M. le Ministre a précisé qu'il s'agissait d'un choix purement économique. En contrepartie, l'accise sur les consommations est revue à la baisse. M. le Ministre a bien conscience qu'un gros consommateur verra donc une baisse plus importante qu'un petit consommateur, avant de rajouter qu'il est favorable à l'électrification des usages. (Traduction par nos soins : si les petits consomment plus, ils auront une plus grosse baisse de leurs facture. C'est juste oublier que les plus petits consommateurs sont souvent les plus précaires...)

Services distribution gaz et élec

Nous avons regretté l'organisation dans le secteur de la distribution, avec des renoncements réguliers sur des interventions de remise en service. Renoncements dus aux manques de moyens humain, aux dépassements horaires et aux périmètres d'astreinte.

M. le Ministre en a pris note.



RENCONTRE AVEC M. FERRACCI MINISTRE DE L'ENERGIE ET M. FONTANA, PDG D'EDF

**Rencontre avec le PDG d'EDF, M. Bernard FONTANA,
Accompagné de Mme Emmanuelle Verger (Hydro), M. Fabrice Amalric (Hydro Centre)
et M. Bastien Toulemonde (DAR Occitanie). Site de Brommat.
Représentants du Personnel : CGT et CFE-UNSA**

Projet industriel

En introduction, nous avons rappelé notre soutien aux projets de développement, dont celui de Montézic, pour lequel le Ministre de l'Energie est présent ce jour sur le site. Pour nous, il serait pertinent de réfléchir à une filière hydraulique, similaire à la filière nucléaire, qui permettrait de répondre à de nombreux enjeux allant de la compétence à la sécurisation de l'approvisionnement de matériel.

M. le Président indique son attachement à la production hydraulique, il rappelle avoir intégré la Direction de l'hydraulique dans son COMEX. Les enjeux de la production hydraulique sont stratégiques autant pour la production d'électricité que pour la gestion de l'eau. M. le Président souhaite le maintien en état du parc et sa modernisation, mais également son développement. M. le Président s'appuie sur son expérience dans d'autres structures qu'il a dirigées, pour exprimer sa vision d'une filière hydraulique s'appuyant sur des compétences et fournisseurs locaux.

En illustration de nos propositions, contenues dans le PPE de la CGT, nous rappelons, l'intégration d'un turbinier (GE Steam) dans le groupe EDF tandis que le parc d'EDF Hydro est supérieur à 1200 turbines. Ce turbinier pourrait être un fournisseur interne.

M. le Président confirme que des études sur la faisabilité sont en cours.

Situation sociale

Nous indiquons qu'un grand projet industriel ne peut pas se mettre en œuvre sans une composante sociale. Et la situation sociale de l'hydraulique est dégradée : problème d'attractivité, problèmes de ressources, problèmes d'effectifs. En exemple, nous citons le projet local, toujours incompris, de fusion des GU Brommat et Sarrans. Deux emplois sont toujours vacants dans l'organigramme.

Nous avons également rappelé le futur conflit de la rentrée sur les rémunérations et la grille des salaires.

Concessions hydrauliques

En accord avec les propos de M. le Ministre, M. le Président indique que la France n'a pas reçu la totalité des réponses européennes aux propositions de contreparties émises par la DGEC au début de l'été.

(NB : La réponse européenne n'est pas un texte de Loi, mais une approbation - ou non- des propositions qui devront intégrer un projet de Loi ultérieur)

Nous rappelons l'importance d'une gestion publique de l'eau (sous la forme d'un Service d'Intérêt Economique Général -SIEG- intégrant les acteurs locaux, dont les bassins) pour une gestion uniforme de la ressource de l'eau, ainsi qu'une gouvernance publique sur les usages.

Distribution

Nous avons remonté à M. le Président les mêmes problématiques qu'à M. le Ministre sur l'organisation du secteur de la distribution. M. le Président en convient et évoque la mise en place d'un « Merit-Order » pour la priorisation des interventions.

*STEP : Système de Transfert d'Énergie par Pompage ; SIEG : Service d'Intérêt Economique Général ;

PPE : Programme Progressiste de l'Énergie (FNME-CGT)